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    无人驾驶正在加速驶向现实。

5月 27日，《深圳经济特区智
能网联汽车管理条例（草案）》提请

深圳市七届人大常委会第一次会
议审议。换句话说，智能汽车的最

高形态———无人驾驶，有望走进人
们的生活了。

早在 4月 15日华为公布自动

驾驶公开道路体验视频，配备华为
自动驾驶技术的北汽极狐阿尔法

S的 HI版车型，在上海进行公开
试乘，这也是华为自动驾驶技术全

球首次公开试乘。现场测试车辆的
行驶情况较为平稳，在红绿灯启

停、无保护左转、避让路口车辆、礼
让行人、变道等情形下均能实现城

区通勤无干预自动驾驶。这款车采
用华为整体自动驾驶解决方案，搭

载了华为自研的 3颗激光雷达。也

是因为这几个激光雷达让人们认

识到华为整体自动驾驶方案已经
碾压特斯拉，超过马斯克了。马斯

克让特斯拉把电动汽车大大推进
了一大步，这是人们公认的。而

Luminar 也让激光雷达大大前进
一步，它实现了激光雷达的成本降

低，以及规模化量产。这也预示着

特斯拉可能放弃自己的视觉系统，
预示着华为整体自动驾驶方案再

度领先。跟踪先进技术就会发现牛
股，这是早就经过验证的投资研究

路线。
5月 24日上午，华为发布关

于不造车的声明，声明中称，华为
选择了北汽、长安和广汽三家车企

作为战略合作伙伴，支持它们打造
各自子品牌。华为的声明让我们能

更清楚看明白华为的道路就是帮

助电动汽车厂商“造车”，实质就是

看谁更深入采用华为的整车驾驶
方案，也就是说今后中国将出现一

批中国技术的“特斯拉”，其中会有
具备自动驾驶技术的智能汽车。

自 2015年起跻身全球新能源
汽车第一大市场以来，中国正成为

新能源汽车制造商展开角逐的重

要试炼场。北汽蓝谷极狐与华为合
作打造的首款 HI版高阶自动驾驶

量产车阿尔法 S产线验证车 5月
26日在北汽蓝谷麦格纳镇江工厂

正式下线。该车作为首款搭载华为
高阶自动驾驶 ADS 的量产车型，

搭载 3 颗激光雷达、400Tops 算
力、高精地图，能准确提取车道及

红绿灯信息，可为用户缔造全天候
全场景的自动驾驶体验。

长安汽车旗下阿维塔科技与

长安汽车、华为、宁德时代携手共

创了全球领先、自主可控的智能电
动网联汽车平台(CHN)，阿维塔将

会基于 CHN架构推出 5款车型。
上汽集团称，公司携手华为、中国

移动在嘉定建设全球首个“5G智
慧交通示范区”。江淮汽车、一汽解

放、华阳集团、启明信息、高德红

外、久之洋、锐明技术、深南电路、
中国汽研等企业都发布信息，说明

自己企业在智能汽车领域的进展，
我们能看到未来中国智能汽车整

体领先世界的实力。
从消费能级来看，除了买房之

外，汽车就是居民消费最大的商
品，再背靠碳中和的大背景和华为

领先的技术优势，中国智能汽车无
法让人忽视。
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    上证指数跃上了 3600多点，

新一轮多头攻势展开了，但市场
个股的走势那真是一半是火焰、

一半是海水，会涨的股票还在涨，
不会涨的就这样一直趴着。值得

关注的是，市场在一路走高的过
程中，加大了个股的优胜劣汰，本

周一周就有四家公司退市就是最

好的证明。
四家退市公司，三家进入退市

整理版，而 *ST信威则直接退市，
这家公司股票原名中创信测，上市

以后曾是大牛股，可以对标乐视的
“故事大王”，而且其业务更加具有

“国际视野”。在曾经披露的海外
业务中，信威股份曾经涉足开挖人

造运河、发射人造卫星、建设海港、

收购境外上市公司等诸多超级业

务，炒到过 68元，最终画皮揭穿之
后，留下的是一地鸡毛。

四家公司的退市，影响到 24

万个投资者，这个教训告诉投资

者，要远离那些打着科技的幌子，
热衷于编故事的蒙人题材。可以预

料，未来大盘还会节节攀升，但还

会有越来越多的公司趴下甚至于
退出市场，所以，做股票要持有主

力品种，抓住市场热点，才能在市
场中获得收益。

自上证指数冲破了盘桓了两
个月的箱体上沿，跃上 3500点之

后，本周主力再度发力，上证指数
上摸了 3600点整数大关，有效地

踏上一个新的台阶。近年来，市场
最活跃的指数是创业板指数和科

创 50指数，而且，沪市的成交量最

低时只有深市的六成，但从今年开
始，沪市日成交量开始与深市接

近，从这种资金的涌动中可以看

出资金向价值洼地流动的迹象。
近年来被炒高的股票逐渐被套

现，财务性投资获利了结，这个过
程引发了市场的震荡，前两个多

月的箱体整理中很明显感觉到主
力在个股上的调仓。沪市中低市

盈率、低市净率的股票比比皆是，

很多大盘蓝筹股的股价与最高点
比都抹掉了八成，最极端的如中

国石油，股价只有最高价的一成，
而此类股票一有风吹草动，对上

证指数的影响度极大。
近期北向资金持续放量也是

一个很重要的信号。本周三，来自
香港联交所的国际资金在沪港通

交易平台上净流入为 82.43 亿
元，而深港通交易平台流入的有

35.85 亿元，两市合计净流入
118.28亿元。尽管相对于沪深两

市日成交量近 1 万亿元，这 100

多亿元的交投量占比不大，但要

清醒地看到，国际资本持续入市
的信号意义很强烈，在市场选择

上偏重于沪市，入市所选择的品
种充分考虑估值，作为人民币资

产的 A 股市场，可以说是当今
世界的价值洼地，尽管世界经济

风云变幻，但谁都不会与钱过不

去的。
纵观世界股市，看一个个指数

不断创出历史新高，但推动指数上
扬的还是那些大盘蓝筹股，在这些

牛市行情的背后是无数倒下的退
市公司，可以预料，A股市场退市

的力度还会加大，对投资者而言选
股是最最重要的事，持有优质的主

力品种，持有行业的头部公司乃是
市场的生存之道。

因此，远离问题股、远离吹牛
股、远离画饼股，是投资者的自我

保护之道。 应健中

24小时读者热线：962555 来信：dzlx@xmwb.com.cn新民网：www.xinmin.cn 13

本报经济部主编 | 总第 140期 | 2021 年 5月 29日 星期六 本版编辑：昌 山 视觉设计：邵晓艳 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn

 X i n m i n F i n a n c e

财经
成
本
上
涨
以
后
谈
璎

财经风向标

    有的一直涨，有
的一直跌，最近各市
场价格走势引人注
目。 国际，美国通胀
预期继续上升 ，国
际金价和大宗商品
价格不断上扬，美
元对人民币汇率跌
破6.4。国内，今年以
来猪肉价格连降5

个月， 然而受大宗
商品影响， 原材料
价格上涨。

4月我国PPI涨
幅创下了三年半以
来新高，上涨压力是
否会传导到CPI，导
致居民消费价格的
上涨？ 国家统计局新闻发言人
付凌晖对此分析说， 近期国际
大宗商品价格上涨幅度比较
大，对国内PPI变化产生了一定
影响。 国际大宗商品价格上涨
主要源于三点： 全球经济整体
上在复苏；国际生产供给，特别
是原材料生产供给和全球运力
紧张带来的影响； 全球流动性
总体充裕。目前我国CPI处于温
和上涨的态势， 下游的市场竞
争非常充分， 市场供给能力比
较充足， 全年价格保持稳定还
是有条件的， 食品价格有望保
持总体稳定。

抗压能力相对弱的小企
业， 能否承担住这波成本上涨
带来的压力？ 渣打对中国范围
内逾500家中小企业开展的月
度调研最新结果显示，5月中小
企业经营活动保持稳健， 但对
前景的看法趋向谨慎。5月份渣
打中国中小企业信心指数由4

月的55.6回落至54.4，为疫情暴
发以来第二高。 产成品库存下
降， 增长动能指标由5.7升至
8.2。 原材料价格大幅上涨成为
当前中小企业面临的主要挑
战。投入品价格大幅上涨，挤压
企业盈利，并影响企业现金流，

制造业受影响最大。 主营国内
市场业务的中小企业相对更
易受投入品成本上涨影响，出
口型中小企业受益于新增订
单强劲和产成品价格上涨，盈
利空间似乎未受影响。 中小企
业继续获得银行支持，贷款增
速较快。

小企业的活力事关经济和
就业的韧性。5月26日召开的国
务院常务会议， 部署进一步支
持小微企业、 个体工商户纾困
和发展等措施。 截至4月末，全
国小微企业总数超过4400?
户、个体工商户超过9500?户，

成为我国就业主力军。 会议指
出，当前国内外环境复杂严峻，

小微企业、 个体工商户生产经
营仍面临困难， 要继续有针对
性加强支持。

经济处在复苏阶段， 需要
继续细心呵护。 无论是小企业
还是百姓家庭， 面对成本上涨
的趋势，要做好自己的应对。

本版观点仅供参考

    价值投资者愿意花更多的时

间在投资标的的研究上，既然花了
那么多时间去研究，如果赚一点点

就扔掉，那太划不来了。所以，价值
投资者一般会花很多时间去研究，

然后持有相对长一段时间，以求获
取相对多一点的收益。

我是价值投资的信徒，因此我

会关注大的趋势，尤其是关乎国
家、政策、行业这些看起来很大很

虚但实际上不能不看的因素。周五
参加了富国基金举办的“富国论

坛”，几位主讲嘉宾的发言蛮有启
发，归纳总结起来，就是两句话：第

一，未来大类资产配置向权益类资

产倾斜；第二，买入这个星球最有

活力的国家之最优质的资产。
翻译一下，第一句话就是“多

买股票”，第二句话就是“做多中
国”。

很多人会觉得买股票是一件
风险很高的事情。是的，如果没有

足够的了解，只是道听途说，那么

贸贸然投身炒股的确风险非常大，
非常危险，就像最近虚拟货币暴跌

很多人爆仓，就是参与者大多没有
弄清虚拟货币是什么风险在哪就

加杠杆入场，一旦波动加剧，就容
易产生不能承受之重。

但是股票有实体经济作为基

础，只要以研究为前提，注意控制

风险，未来在资产配置的价值将会
变得越来越清晰。

在过去的十几年，因为房地产
的飞速发展，居民的财富增长和房

子正相关。但现在风向已发生了变
化，“房住不炒”将会使房价的上涨

空间及速度大幅收敛。那么，不断

增发的货币将会流向哪类资产？答
案是大概率是股市。可以预判，只

有股票，在未来十年乃至更长的时
间里面，将取代房产成为家庭财富

增长的主要源泉。

为什么要做多中国？做多中
国就是买入中国的优质公司。过

去人们心目中“炒股”的重点是

“炒”，未来重点是“股”。股对应的
是公司，在过去几年，一些优质公

司的跑出，让全世界把目光聚焦
在中国。外资在持续流入，并促进

了国内优质公司的价值发现乃至
全民价值投资意识的觉醒。腾讯、

阿里、京东、美团等一大批中国公

司已经进入全球大公司行列，茅
台以及各种“行业茅”的价值挖

掘，也让市场逐渐形成价值投资的
文化氛围。

疫情后的中国，将会出现报复
性的复苏，国家对重点产业的超大

力度的投入，也势必催生一些伟大
的公司。在这样的背景下，没有理

由不配置权益类资产，没有理由不

做多中国。

   黎婉仪

做多中国


